
ПРАВОПИСАНИЕ ПРИСТАВОК



ГРУППЫ ПРИСТАВОК

•ПРИСТАВКИ
•НЕИЗМЕНЯЕМЫЕ
•НА –З  /   -С
•РАЗ- (РАС-)

•РОЗ- (РОС-)
•ПРЕ-   
•ПРИ-



НЕИЗМЕНЯЕМЫЕ ПРИСТАВКИ
⦿ В большинстве приставок согласные и 

гласные пишутся одинаково, не отражая 
изменения произношения:

Срубить, сжать, вперёд, доставить,  
забежать, написать, обрубить, 
отдать, надстроить, переслать, 
подбросить, представить



ПРИСТАВКИ НА  -З  И   -С   
ПРИСТАВКИ НА -З ПРИСТАВКИ НА -С

⦿ Без-, воз- (вз-), из-, низ-, 
чрез- (через-), раз-

 пишутся, если корень слова 
начинается с гласной или 
звонкой согласной

    Безбрежный, возраст, 
изжарить, низвергать, 
чрезмерный, разбросать

⦿ Бес-, вос-, ис-, нис-, 
черес-, рас-

пишутся, если корень слова
начинается с глухой

Согласной

Беспомощный, восстание, 
исчислить, 

ниспровергать, чересчур, 
рассчитать



НАПИСАНИЕ  -  УДАРЕНИЕ
РАЗ-     /    РАС- РОЗ-      /     РОС-

⦿ БЕЗ УДАРЕНИЯ

РАЗВАЛ,РАЗЫГРАТЬ,
РАСПИСАНИЕ

⦿ ПОД УДАРЕНИЕМ

РОЗВАЛЬНИ, РОСПИСЬ, 
РОЗЫГРЫШ



ПРИСТАВКА ПРЕ-



ПРИСТАВКА    ПРИ-
•ПРИ-
•Приближение
•приехать, прийти
•Присоединение
•Пришить, приклеить
•Близость
•Прибрежный, пригородный
•Неполнота действия
•Присесть,притворить



ЗАПОМНИ!
1.Во многих словах значение приставок пре- и при- трудно определить. 
Их написание нужно запомнить.

2. Во многих словах пре- и при- стали частью корня. Их значение вне 
слова не определяется.



ЗАПОМНИ!
ПРЕЛЕСТНЫЙ
ПРЕСЛЕДОВАНИЕ
ПРЕПЯТСТВИЕ
КАМЕНЬ 

ПРЕТКНОВЕНИЯ
ПРЕВРАТНЫЙ (= 

НЕВЕРНЫЙ)
ПРЕЛЬСТИТЬ
ПРЕЗИДЕНТ
ПРЕНЕБРЕЖЕНИЕ

ПРИРОДА
ПРИКЛЮЧЕНИЕ
ПРИТЯЗАНИЕ
ПРИБОР
ПРИСЯГАТЬ
ПРИВИЛЕГИЯ
ПРИОРИТЕТ


